
ПЛАНЫ ИНТЕНСИФИКАЦИИ - ДОСРОЧНО! 
Горно-обогатительное производство 
КОРЕННОЕ ОБНОВЛЕНИЕ 

Горно-обогатительное производство — этс начало 
технологической цепочки, здесь стартует металлурги
ческий цикл. Если здесь будут техника и технология вче
рашнего дня, то конечный результат не обрадует. Тех
ническим обновлением горняки занимались всегда. Но 
сегодня это качественно иное обновление. Оно — ко
ренное! Раньше многие вопросы реконструкции мы ре
шали в процессе капитальных ремонтов, на которые 
в целом по нашему производству выделялось всего око
ло пяти миллионов рублей. Сейчас же только по обо
гатительным фабрикам средства планируются небыва
лые — 33 миллиона рублей. Таких грандиозных про
грамм мы не знали ни в одной пятилетке. 

Назову некоторые мероприятия, которые позволят 
резко интенсифицировать нашу работу. На третьей 
аглофабрике машины «К—50» заменим на «АКМ—90». 
Намечается организовать первичное смешивание ших
ты, реконструировать сероулавливающие установки, 
заменить имеющиеся экскаваторы и автомашины 
БелАЗ на более мощные и многое другое. Каждое из 
названных мероприятий увеличит производительность 
труда, улучшит качество продукции, облегчит труд аг
ломератчиков. Подчеркну: раньше техническое перево
оружение проходило, как правило, локально, опирались 
мы, в основном, на собственные силы, латали, что назы
вается, прорехи. Теперь же программа интенсификации 
у нас научно обоснованная. К проектированию работ 
привлечены солидные организации. 

Чтобы все эти вопросы держать под постоянным 
контролем, мобилизовать коллектив на их решение, при 
парткоме горно-обогатительного производства недавно 
создали специальную комиссию по ускорению научно-
технического прогресса. В ее составе главный инженер 
рудообогатителыюй фабрики М. Аиисимов, машинист 
экскаватора В. Стишковой, помощник начальника перво
го аглоцеха В. Санкин и другие компетентные товари
щи. Комиссия собирается раз в месяц, Уже состоялось 
два обстоятельных принципиальных разговора: о вы
полнении планов по новой технике и о реконструкции 
рудотранспортирующих тракторов. Отрадно, что но
вое общественное формирование, не дублируя хозяй
ственников, помогает решать сложные проблемы ин
тенсификации. 

Конечно, не все получается так, как хотелось бы. 
Возникли серьезные трудности по финансированию на
ших мероприятий. Медленней, чем ожидалось, идет 
проектирование прогрессивного оборудования. Есть и 
организационные накладки. Но руки не опускаем. Каж
дому ясно: если мы реализуем все наши наметки, то 
производство агломерата на второй и третьей фабриках 
возрастет в полтора раза. За такой показатель стоит 
бороться! н ГОСТЕВ, 

начальник технического отдела горно-обогатитель
ного производства. 

Беседа с ведущим инжене
ром комплекса А. Прокиным 
п о к а з а л а , что особой трево
ги здесь НИКТО пока не ис-
п ы т ь т я е т . 

Г л а в н ы й т о р м о з и л ь щ и к , 
если можно т а к выразить 
ся, — участок « Ю ж у р а л -
э л е к т р о м о н т а ж а » (начальник 
В. З в я г и н ц е в ) . На объекте 
всего п я т ь человек с этого 
участка . А о б ъ е м работ у 
них большой. На к а ж д о й 
оперативке р а з д а ю т с я Обе
щ а н и я : мол, вот-вот доба
вим людей. О д н а к о положе
ние не меняется. 

Солидный о б ъ е м р а б о т 
и у представителей « Ж е л -

грузим до предела , т а к сра
зу начнут бить в набат . 

П о ж а л у й , е д и н с т в е н н а я 
б р и г а д а , которая трудится 
по-ударному, это коллектив, 
руководимый Геннадием Ба
бушкиным из треста «Вос-
т о к м е т а л л у р г м о н т а ж » . Кста
ти, эта бригада полтора ме
с я ц а н а з а д б ы л а в Черепов
це, на возведении крупней
шей в Союзе домны «Севе
рянка» . Т а к что коллектив 
очень опытный. К тому ж е 
бригада Б а б у ш к и н а устанав
л и в а л а третий вагоноопро-
кидыватель , а теперь мон
тирует четвертый. Т р е т и й 
работает -надежно. Есть ос-

ясь помощи со стороны. 
Сейчас эти трудности поза
ди. З а т о появились другие. 
Н а п р и м е р , надо поторопить
ся с восстановлением крышек 
роликоопор , у которых об
н а р у ж и л с я " Заводской де
фект. Н а д е е м с я , что ремкуст 
не подведет — крышки по
лучим вовремя . Беспокоит 
нас то, что не хватает кре
п е ж а . А не хватает его 70 
процентов! Тут конкретной 
помощи мы ж д е м от отдела 
о б о р у д о в а н и я к о м б и н а т а . 
Серьезные* претензии у нас 
к третьему строительному уп
равлению — их представи
тели сдали фундаменты б е з 

ЗА НАДЕЖНЫЕ ТЫЛЫ 
дорстроя» ( н а ч а л ь н и к В. 
Матсе ) — *им предстоит 
освоить около 400 тысяч руб
лей. К с о ж а л е н и ю , из-за от
сутствия автогрейдера отсы
пка ж е л е з н о д о р о ж н ы х пу
тей п р о д в и г а е т с я к р а й н е 
медленно. То ж е самое мож
но с к а з а т ь и о б р и г а д а х 
восьмого строительного уп
равления и « П р о м с в я з ь м о н -
т а ж а » . 

— Сейчас всеобщее спо
койствие, видимо, потому, что 
время е щ е терпит, — гово
рит с т а р ш и й мастер произ
водства Н. Ковальков . 
Как только второй склад за-

Н А Д О Л Г О з а п о м н и т с я 
всем нам ф е в р а л ь прошло
го года. Тогда из-за отсут
ствия мобильных з а п а с о в 
руды была сорвана" работа 
всего комбината . Урок, как 
говорится, пошел впрок. Се
годня предприятие работает 
спокойно. И в этом н е м а л а я 
заслуга нового склада при
возных руд № 2. 

С пуском третьего с к л а д а 
создадутся еще более бла
гоприятные условия. Поя 
вится, в частности, возмож
ность усреднять руду перед 
а г л о м е р а ц и е й , с о к р а т я т с я 
ненужные перевалки сырья , 
особенно летом. Комбинату 
необходим внушительный за
пас. Р а н ь ш е сырье разме
щ а л о с ь на открытых пло
щ а д к а х , в мерзляках . Те
перь все это в прошлом. 
Третий склад расширит в о з : 

можности. Пуска его в экс
п л у а т а ц и ю ждут с нетерпе
нием. 

Сдача объекта — в первом 
полугодии. Предстоит осво
ить свыше 1,3 миллиона 
рублей. В январе освоено 
127 тысяч рублей при плане 
229 тысяч . Без н а п р я ж е н и я 
работы шли и в феврале . 

нования считать , что и новый 
вагоноопрокидыватель будет, 
действовать не хуже . П л а с 
тинчатый питатель уже поса
жен на проектную отметку. 
К в а л и ф и ц и р о в а н н о выпол
няют свои операции Васи
лий Ч а в д а р ь , Владимир Се-
менюк, коммунист М а н с у р 
Губайдулин и другие. А что 
мешает р а б о т а т ь быстрее? 

— Очень долго мы ж д а л и 
с ж а т ы й воздух, — расска
зывает бригадир . — Д е л о в 
том, что т е х н о л о г и ч е с к а я 
трасса вышла из строя , и 
горняки вынуждены были 
принимать меры, не д о ж и д а -

НАШ ДЕВИЗ: ИНИЦИАТИВА 
Вопросами технического обнов

ления магнитогорские агломерат
чики занимались всегда. Но за
метную активность здесь проявили 
после разделения аглокомплекса 
на цехи --<- это было шесть лет 
назад. Новый сильный импульс 
дал этой - многотрудной работе 
апрельский (1985 года) Пленум 
ЦК КПСС. Наш корреспондент 
беседует с начальником первого 
аглоцеха Анатолием Александро
вичем АЛЕХИНЫМ. Тема беседы — 
научно-техническое ускорение. 

— Анатолий Александрович, на многих пред
приятиях оборудование изрядно износилось, 
устарело. И тем не менее некоторые коман
диры производства не проявляют должной 
инициативы, ждут указаний сверху, а когда их 
начинают «прижимать», находят всяческие 
оправдания. А с чего у вас началось науч
но-техническое ускорение? 

Н а ш а п р о г р а м м а т е х н и ч е с к о 
го о б н о в л е н и я р о ж д а л а с ь не 
в кабинетной тиши. М о щ н ы й ритм 
металлургического конвейера требовал 
с л а ж е н н о й работы всех, без исклю
чения, звеньев комбината . И п р е ж д е 
всего горно-обогатительного производ
ства — изначального этапа техноло
гической цепочки. От своевременной 
поставки агломерата , от его качест
ва зависит успешная работа после
дующих переделов, в частности, до
менщиков. К с о ж а л е н и ю , срывы у 
нашего коллектива случались то в 
одном месте, то в другом. Разумеет
ся, принимались энергичные меры. 
Но с к а ж д ы м годом становилось оче
видным, что принцип « л а т а н и я дыр» 
малэффективен . Н у ж н а строго про
д у м а н н а я ц е л е в а я программа уско
рения научно-технического прогрес
са — на всю пятилетку. П р о ш л ы й 
год, который преподнес нам погод
ные сюрпризы, лишний раз подтвер
дил это. А стратегический курс мы 
взяли на повышение качества агло
мерата . Именно к качеству «привя
з ы в а л а с ь » вся творческая инициатива 
коллектива. Имеет смысл кратко на
помнить, что удалось нам сделать . 

Пустили в работу и освоили четвертую 
молотковую дробилку известняка . П о д 
руководством помощника начальника 
первого аглоцеха Евгения Л а з а р е в и 

ча На'гнибеды отработан режим дроб
ления , в итоге качество дробления 
заметно улучшилось : выход фракции 
3—0 доведен до 97 процентов. Это 
высокий показатель . 

Поскольку фабрики дробления из
вестняка работали почти без остано
вок, естественно, что на конвейерных 
т р а к т а х выявились «узкие места». 
П р и ш л о с ь провести там реконструк
цию. Установили вибратор наклад
ной — он позволил во многом решить 
проблему полной выгрузки вагонов 
от известняка . Смонтировали т а к ж е 
толкатель на з а в а л о ч н ы х бункерах 
и теперь не н а р а д у е м с я : за истекшую 
зиму из-за известняка мы ни разу 
не простаивали , хотя морозы нынче 
были вполне уральскими. 

— Похоже, что прошедший год стал для 
агломератчиков хорошей базой, надежной ос
новой для нового ускорении — теперь уже 
в разрезе пятилетки? 

— Конечно! Я мог бы привести 
много примеров , р а с с к а з ы в а ю щ и х 
о существенной перестройке. В сово
купности они — как трамплин . Ин
тересы дела требуют комплексного 
подхода к решению вопросов техни
ческого перевооружения . Вот почему 
мы р а з р а б о т а л и комплексный план , 
в котором около 120 мероприятий. 
Причем, большинство их будет вы
полнено собственными силами. Д р у 
гими словами , надеяться нам не на 
кого, в союзниках д о л ж н ы быть ра
бочая инициатива плюс инженерная 
поддержка . 

Главный упор делается на рекон
струкцию действующего производства . 
Действующего! Оно не з а м и р а е т ни 
на минуту. З а с т а р е л ы й вопрос — 
приемные б у н к е р а • у ч а с т к а усреднения 
концентратов. Это очень серьезная 
проблема. Ее вписали д а ж е в при
казе № 1. П р а в д а , там она растянута 
на два года. Но думается , если про-
ектно-конструкторский отдел комбина
та развернется , то можно управиться 
и за год. 

Принципиальное значение мы при
даем реконструкции перегрузочного 
узла № 709. Р а з в к в а р т а л мы вы
нуждены о с т а н а в л и в а т ь оборудование 
на планово-предупредительный ре-

НА С Н И М К Е : активные 
рационализаторы механик 
участка по ремонту эксгаус
теров Григорий Иванович 
Березовой и бригадир слеса
рей Юрий Георгиевич Та
тарников. 

УДАРНЫЙ 
МОНТАЖ 

14-й конвейер — в а ж н о е 
звено пускового о б ъ е к т а , 
которым я в л я е т с я сейчас 
склад привозных руд № 3. 
М о н т а ж о б о р у д о в а н и я ведут 
несколько б р и г а д , руководят 
которыми В и к т о р Никит-
ченко, Александр Бы шин, 
Атександр Л е д е ц к и й и я. 
Н а ш е рабочее место — на
верху, на д в а д ц а т и м е т р о в о й 
отметке. М а т е р и а л а м и нас 
обеспечивают нормально , в 
достатке имеются крепеж, 

э л е к т р о д ы , к о н с т р у к ц и и . 
Единственная помеха, п о ж а 
луй , — это непогода. Ну, 
да к этому неудобству мон
т а ж н и к и привычны. Так что 
работа спорится . 

И. Л Е В Ш И Н , 
б р и г а д и р м о н т а ж н и к о в 
управления «Уралсталь-

конструкция». 

Пообещали и з а б ы л и 
центратами? Чтобы выяс
нить это, машинист экска
ватора д о л ж е н с в я з а т ь с я с 
диспетчером. Но д л я того, 
чтобы позвонить, надо бе
ж а т ь через весь пролет. 

— Д а что, я вам нанял
ся бегать ! — иной р а з не
годует машинист экскава 
тора. — Поставьте телефо
ны, ведь без них - к а к без 
рук! 

Легко с к а з а т ь , поставьте! , 
На имя начальника У К С а 
тов. Анисимова еще л е к ж 
прошлого года " н а п и с а н а 
з а я в к а с просьбой устано
вить 30 телефонов внутрен
ней связи и громкогово'ря-
щие динамики. Знает , о б 
этом и тов. Каримов . Ка
кова же их р е а к ц и я ? 

— Поручу электрику Л ы 
сенко, пусть з а й м е т с я , . 
сказал Каримов . 

Скоро год, к а к «поручает», 
а воз , как говорится , и ны
не т ам . Такая- же участь и 
другой з а я в к и с просьбой 
установить телефоны АТС 
в некоторых кабинетах быто
вого корпуса. З а я в к а сдела
на в ноябре прошлого года. 

— Я разберусь! — заверил 
начальник цеха технологи
ческой диспетчеризации тов. 
Доронин . 

Д о сих пор р а з б и р а е т с я , 
н. К О В А Л Ь К О В , 

старший мастер произ-
• водства. 

монт, на что уходит 16—20 часов . 
Теперь ставится з а д а ч а : вдвое-втрое 
сократить время ремонта. Кроме то
го, хотим пустить в работу три кок
совых бункера , обновить приемные 
бункера известняка , калитально отре
монтировать первую, д в е н а д ц а т у ю и 
одиннадцатую аплофабрики с частич
ной их реконструкцией, применить 

пневмооборудование на рудных бунке
рах и так далее . Словом, наметок не
мало. 

— Какова эффективность внедрения но
винок? 

П л о д ы р е к о н с т р у к ц и и и в о 
обще всей н а ш е й р а б о т ы по ин
тенсификации налицо . Качество на
шей продукции заметно улучшилось . 
Во всяком случае, доменщики не 
имеют к нам серьезных претензий. 
Многие трудоемкие операции перело
жены на плечи н а д е ж н о й т е х н и к и / 
Если до разделения аглокомплекса 
в коллективе было 1011 человек, то 
сегодня он с о к р а щ е н более, чем на 

100 рабочих. П о л ь з у я с ь случаем, хо
чу подчеркнуть, что, несмотря^ на 
т я ж е л е й ш и е условия , в которых р а 
ботают а г л о м е р а т ч и к и , к о л л е к т и в 
у нас деловой, неунывающий. Нет у 
нас ни ж а л о б , ни склок. Л ю б а я ини
циатива внимательно рассматривает 
ся и реализуется . Хотелось бы, что
бы смежники с пониманием отно
сились к нашим н у ж д а м . Вот сейчас 
мы горим ж е л а н и е м внедрять хоз
расчетные принципы, надо усовершен
ствовать систему оплаты труда . Под
готовили мы положение по оплате , 
но оно вот у ж е девять месяцев ма
ринуется- в отделе научной организа 
ции труда и з а р а б о т н о й платы. На
ше положение получилось настолько 
урезанным, его до того уже «согла
совали», что д а л ь ш е некуда. Не такой 

«инициативы», не такой перестройки 
мы ж д а л и от названного отдела . Н у ж 
на конкретная помощь агломерат 
чикам. 

Интервью вел К. Ю Р Ь Е В . 

По проекту во втором 
складе привозных руд мас
терские д о л ж н ы быть обо
рудованы токарными, свер
лильными и н а ж д а ч н ы м и 
станками. С к л а д этот, как 
известно, сдан в эксплуата
цию в мае прошлого года. 
Н а ч а л ь н и к горно-коксохими
ческого отдела УКСа ком
бината тов. Каримов заве
рил .горняков: мол, подож
дите чуть-чуть и потом полу
чите все станки. Но прохо
дит месяц, второй, третий, 
прошло уже девять месяцев, 
а тов. Каримов" и не вспо
минает; Недавно на очеред
ной запрос : когда ж е мас
терские будут оборудованы 
с т а н к а м и , , он о п я т ь пообе
щ а л : : 

'—* Токарные мы уже от
дали другим цехам, а свер
лильные, и н а ж д а ч н ы е не
пременно выделим. 

Неужели и впрямь обе
щанного надо ж д а т ь три го
да?. 

Н а . этом ж е объекте по 
проекту почему-то не была 
предусмотрена т е л е ф о н н а я 
связь — имеется в виду, 
например, тупик № 31—32. 
М е ж д у тем, с в я з ь необхо
дима. Ведь пролет огром
ный —' около 500 метров. 
Вот о б ы ч н а я ситуация : по
ставили « в е р т у ш к у » , чем 
грузить ее? С о к о л о в с к о й 
а г л о р у д о й , м и х а й л о в с к о й 
или к а ч к а н а р с к и м и кон-

3. следующем, четвертом, специальном выпуске «Магнитогорское 
ускорение» первая страница будет посвящена строительству. кисло
родно-конвертерного цеха. На второй странице редакция газеты на
мерена опубликовать материалы о том, как осуществляется комп
лексная программа интенсификации на коксохимическом производ
стве металлургического комбината. 

Материалы спецвыпуска подготовил 
Ю. Кормильцев. Телефон 3-31-33. 

гаек на анкерные болты. 
З а б е т о н и р о в а л и и ушли. А 
как же нам быть? Ждем по
мощи от У К С а . 

Что касается нас, то мы 
свою работу выполняем в 
назначенные сроки. В бли
жайшее время наша брига
да возьмет на вооружение 
подряд. Хозрасчетные прин
ципы позволят р а б о т а т ь 
еще эффективнее. 

В о б щ е м , время идет, а 
отставание н а д о сокращать. 

А. П Е Т Р О В , 
зам. начальника второго 

агломерационного цеха. 


